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「それでこそロータリー」

つろぎの中で楽しい小さな旅行を楽しんで参り

ました。一泊旅行という事でちょっと出にくい

面もございましたが、日帰りでは味わえない広
がりのある素晴らしい親睦会であったと思いま

す。親睦委員会の方々のご努力に対しまして改
めてお礼を申しあげます。

そして又ご都合で参加出来なかった方々、どう
か本日お手もとにお届けしました会報など目に

通しながら参加しやすい家族会とはどんなもの
か？というような事についてお話し合いをし
ていただいておきますと次年度の参考になるか
と思います。この点も宜しくお願い致します。
ｏ本日は大変興味深い期待をして出て参りました。

と申しますのは前回の修正出席率のことです。
大変幸せなことに100%でございました。

＜ ケ ス ト ＞

辻本昭氏（日本コンピュータユーセイジ専務）
近藤淳子嬢（大和RAC)

＜ビジター＞

露木茂君、小沢茂君、仁科真人君礦浜瀬谷）
星幸男君、蒲生秀雄君、藤本孝君

小沢昭治君、岩瀬猛男君（大和）
野島幸雄君（座間）清水義君（大和田園）
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＜会長報告＞

o先日は木更津海岸での家族会、参加人員は必ず

しも多くはございませんでしたが、親睦活動委

員会の方々のキメ細いお世話によりまして、く、 ノ
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本 日 の プ ロ グ ラ ム ６ 月 ５ 日

藤田重成君次期会長「次年度活動方針」

次 週 予 定 ６ 月 １ ２ 日

布施光雄君「ロータリー国際年次大会に動pし可

会 員 数

５３名

出 席 数

４７名
出 席 率

90.38％

前回の修正
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申すまでもなく例会出席は義務でも権利でもご
ざいません。お互いのフラッシュアップの場と

してございます。会員の皆さんのお気持ちでご
ざいます。それが100％だったという事に対し
て大変な喜びを感じるわけです。
このたびはかなり多くの方々が他クラブを訪問

して下さったわけであります。６月19日巾のク
ラブ協議会の折にそのような機会を持とうかと

思っておりますが、他のクラブを訪問し外野か
ら見た大和中クラブの例会の進行について建設
的なご批判、ご教示をいただければと思ってお

ります。家族会に出席出来なくてすこし心が痛
んでいる方々、その分をこのような形で還元し

て頂ければ大変ありがたいと思っています。
｡長泉RCというのが、ご､く最近創立記念日を迎

えました。その時に「米山梅吉伝」という本を
発刊したそうです。そのご案内がきております

（回覧）

集合は９時30分です。
青 少 年 奉 仕 委 員 会 委 員 長 高 橋 政 勝 君
親子のふれ合いをかねまして映画鑑賞会という事
でお誘いがございます。「子猫物語」の割引券が

きておりますのでご希望の方は事務局までお申し
出下さい。
ゴ ル フ 同 好 会 委 員 長 松 本 三 郎 君
IGFR(世界ロータリーゴルフ大会）リハーサ
ル大会のご案内という事できております。来年５

月アメリカでロータリーのゴルフ世界大会がある
そうで、それに先立ちリハーサル大会が川奈ホテ
ルで行なわれるそうです。ご希望の方はお申し出

下さい。
音 楽 同 好 会 委 員 長 中 西 功 君
本日５月29日18時30分より藤沢市民会館で先日お
いでいただいた松尾葉子さん指揮によるコンサー
トがございます。お申込みいただいた方は、お帰

りに私の所まで券をとりにいらして下さい。

集合場所は南林間駅５時15分発の急行で参ります
ので間に合うようにいらして下さい。

次 期 会 長 藤 田 重 成 君
６月５日付虹9時より私の会社の会議室で次年度活

動計画についての検討会を催しますので理事の方
々は是非ご出席をお願い致します。

大和ローターアクトクラブ近藤淳子嬢
日頃私達ローターアクトクラブに対しまして暖い
ご支援をいただき感謝しております。先日行なわ

れました大和市民まつりのバザーの際は数多くの
ロータリアンの皆様にご協力いただき無事成功致

しました。収益は183,565円となりましたが活動

資金と実経費を除きました一部を大和市の福祉課
に寄付することになっております。尚、本日は大

和ローターアクト新聞が出来ましたのでお礼芳々
持参致しました。活動資金の大部分はこの新聞
の印刷代に使われます。今回の新聞で皆様に是非

読んでいただきたいところは２面の「旅のおもい
で」の欄で、ローターアクトクラブの田中ひろみ

へ

＜ 幹 事 報 告 ＞

ｏ本日は特にございません。

＜委員会報告＞

国 際 奉 仕 委 員 会 委 員 長 後 藤 定 毅 君
来る６月15日(副1塒より土屋会員宅で「中国留学
生を励ます会ｊなるものを開き、中国留学生とと
もに過したいと思います。昼食をともに致します
のでそのつもりでお出掛け下さい。
社 会 奉 仕 委 員 会 委 員 長 古 木 勝 治 君
来る６日８日(日に障害児等を一日招待しまして、
車体工業体育館でレクレーションを致します。
全員の方にご参加頂きたいのですが、ご都合の悪
い方は止むを得ませんので出欠表にご記入をお願
いします。当日はミニ体操、フォークダンス、バ
ンドによるジャズダンス、お餅つき、金魚すくい、
綿菓子等々を計画しておりますので大勢の方々の
応援をお願い致します。尚、雨でも決行致します。

へ



さんがオーストラリアに旅行した際にジェフ・マ
ーティン君に逢ってきまして、その時の写真が載

せてありますのでどうぞご覧下さい。
これからも何かとお世話になることが多々あるか

と思いますが宜しくお願い致します。
親 睦 活 動 委 員 会 委 員 長 上 村 幹 雄 君

先日は第３回目の家族会にお忙しい中をこ､参加い
ただきましてありがとうございました。
たいしたおもてなしも出来なかったこと心苦しく

思っておりますが、何とか無事に終ったというこ
とだけで御容赦いただきたいと思います。誠に申

し兼ねますがご参加をいただけなかった会員の方
々は3,0㈹円也を事務局まで御納入下さい。

＜ ケ ス ト ス ピー カ ー ＞ 辻 本 昭 氏

「コンピューター
と人間社会のつな

がり」
紹介：本日は当社
の専務であります

辻本から話をして
もらいますが、経歴を簡単にご紹介致します。
昭和３年12月生まれで５７才ということで見た目は

年の割に若く見えるのではないかと思います。
出身は京都市で、立命館大学の工科を卒業されま
した。当時は米軍に入社されましたが、現在は当

社の経理担当をしております。
本来ならばこの類の話は私がすればよいのですか、
果たして168,000円の年会費が正確に使わｵrている
かどうかという確認をしたいということで卓話を

しながら見学に参ったわけであります。（辻）

一

＜ お祝＞おめでとうございます . ／

お 誕 生 日 小 林 勇 君 （ ５ 月 2 4 日 ）
飯島順一郎君（５月26日）

創 業 記 念 日 細 野 順 造 君 （ ５ 月 １ 日 ）
加藤好秋君（５月１１日）
岡本重之君（５月2 9日） 只今ご紹介にあずかりました辻本でございます。

私共の社長も毎週ロータリーに出席ということで

仕事を抜け出しておりますが、私は一度も出席し
ておりませんでしたので、どういう雰囲気か解り

ませんでしたが、本日お招きいただきまして、非
常に和やかな雰囲気の中で行なわれていることが

解りました。私の方も少々あがり気味でしたが、
雰囲気に助けられて何とか不慣れなお話も出来る
のではないかと思っております。
インベーダー・ゲームと云うテレビゲームが昭和

53年秋頃から日本中に大流行しはじめ、至るとこ

ろで、ビューン・キュン・キュンと云う音が聞か
れました。皆様やお子様方が、当時可成りの百円
玉を使った方がおられるのではないでし主うか。
喫茶店は軒並みインベーダー・ハウスに転業とい
う現象が見られましたが、流行とは恐しいもので
「アシ」と云う間に閑古鳥が鳴き、インベーダー
倒産もでてくる始末です。約１０年たつと、今度は

’創設者達、歯車を選ぶ
ロータリーの創設者達は、歯車を徽章に選びま

した。彼らはゴムのタイヤを選びませんでした。
なぜなら、ロータリーは乗蒋を運ぶものでないか
らです。その代わり、重い任務を意味する輪歯の
ついた、力強い歯車を選んだのです。

歯車の輪歯は、会員を意味していて、他の人と
力を合わせて自分の仕事を果たします。輪歯の一
つがこわれたり、なくなったりすれば、歯車とし

ての働きに支障をきたすか、停止してしまいます。

輪歯は輪縁によって固く結ばれています。この輪
縁がクラブです。
歯車の輻がクラブ例会です。輻は、規則正しく、
会員に、中軸の力強い、滑らかな運動、すなわち、
世界中のロータリアンの精神を伝えます。

へ
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皆様のご承知のコンピュータと云う名のつく、所

謂ファミリ〒コンピュータと云うゲーム用パソコ
ンが爆発的な勢いで皆様の家庭の中に入'って行っ

ています。つまり子供を媒体としての発展です。
その間の一種のマニア的な存在として、パーソナ
ルコンピュータが普及していたのですが、ここで
一挙に低年令層にまで浸透して参りました。とこ

ろで、インベーダーもファミコンもこの種のゲー
ム機にも殆んど小型コンピュータが組み込まれて
います。つまりマイクロコンピュータ略してマイ
コンです。

このコンピュータは組み込まれたままではオフ
コンのように給料計算や、あるいはロケットの軌

道を計算することは出来ませんが、その機能はこ
れらの計算をする大型中型のコンピュータと変り
はありません。私たちの廻りを見廻してみるとコ
ンピュータそのものは見当らないにしても、コン
ピュータから出てきたものがたくさん見られるこ

とに気がつきます。電気・ガス・水道料金の請求

書、税金の納付通知書等も全てコンピュータから
はじき出されるものです。ちょっと税金の納期カミ

過ぎると督促状まで送られて来ます。どこで住所
を調べてくるのか、よくわからないがデパートや
通信販売のダイレクトメールの宛名書きもコンピ
ュータで印字したラベルが貼られて送られて来ま

す。街へ出てもコンピュータに関係したものはた
くさん眼につきます。身近かなところでは、国鉄
のみどりの窓口のオンライン・システム、銀行の

預金・支払いに利用する自動支払機もオンライン
・システムで、毎日発行されている新聞の編集、

交通機関で利用されているCTC、列車集中制
御装置もコンピュータで制御されていて考えて
いくと私たちの日常生活の中には漠然と感じて

いるよりコンピュータがはるかに大きな働きを
していることが気付きます。ましてビジネスの

世界へのコンピュータの進出ぶりは目をみはる
ものがあります。あちこちでコンピュータが導

入され、従来、手作業で行なわれてきた仕事がど
んどんコンピュータにとって代わられています。
「コンピュータを導入した」「オフコンで在庫管
理をやっている」と云った会話はどこでも聞かれ

るようになりました。こんなとき、「ああそうで

すか」だけでは話にならない奴と思われてしまう
ほどコンピュータはビジネスに浸透しています。

経理部門ではコンピュータ会計が話題にのぼり、

人事部門では人事情報管理で応募から採用、社内
昇進、退職までの記録管理、営業部門なら顧客、
取引先のあらゆる情報の管理、製造部門は工程管
理、品質管理、勿論原価計算にもコンピータは威

力を発揮しています。このように身の廻りにコン
ピュータからの産物が満ちあふれている現状ですｂ

いまや私達はコンピュータを避けて通ることがで

きなくなっているように思います。コンピュータ
について何も知らないではとてもやっていけない

時代がきているのです。
一方日常の社会生活に急速に浸透して来ているコ

ンピュータにも便利さばかりが追求されるもので

はありません。最近は犯罪に利用され、誘拐犯人
が身代金の受取りに銀行の預金自動支払機を利用

した事件、誘拐事件と云うのは成功率の低い犯罪
と云われていますが、昭和49年に発生した映画俳

優の津川雅彦さん、朝丘雪路さん夫婦の一才のお

嬢ちゃんが誘拐され、世間の注目を集めたのは、
被害者が有名人であるということと、身代金の受
取り方法を銀行預金の口座を指定し、身代金をそ
の口座に振込みを指示して、自動支払機を利用し
て引出せば、姿を見られることなく、成功のチャ
ンスは大きくなろうと云うものです。指定された

銀行の自動支払機は全国で当時180支店と店舗外
のデパートやキャッシュコーナー等で34ケ所に設

置されていました。銀行では全国支店の窓口に対
して問題の口座番号を伝え、預金の払戻しに来た
ときは、直ちに警察に通報するよう連絡しました。
これで犯人が窓口に払戻しを依頼したときの態勢

へ

へ



はできましたが、自動支払機を使ったときはどう

することも出来ません。事故口座だからといって
払戻しをストップさせることはできますが、それ
をすれば犯人は気付かれたと思って逃げてしまう
でしょう。しかし、つかまえるためには自動支払

機の前に捜査員を張り込ませて、犯人の現われる
のを待つ以外にありませんが、捜査員には一体誰

が犯人か見当がつきません。犯人が自動支払機で

問題の口座から払い戻そうとしたとき、中央のコ
ンピュータがこれを検出して、その場所がわかれ

ば直ちに捜査員に連絡することができます。
しかし、自動支払機の払戻し処理は、すべてコン
ピュータ内でなされ、これを人間に伝えるプログ

ラムはありません。そこで、この銀行は警察の要

請を受けて、犯人の口座の払戻し請求があれば、
その場所を直ちにタイプライターに印字するプロ

グラムを徹夜で作成したのです。このプログラム
力澗いて東京駅内に設置されていた自動払戻機を

使って現金を手にしたところを張込中の捜査員に
捕まったのでした。この事件発生力東京世田谷で
あったのですが、捜査員は関東・東北・東海の一

部の各支店と自動支払機に張り込み、見事犯人を
逮捕できたのでした。でももう少し遠く、名古屋
か大阪で犯人が払戻していたら逃げられていたか

も知れません。最近の犯罪としてもグリコ森永事

件をまねた企業脅迫事件で自動支払機を利用して
まんまと、100万円を引き出し成功した例があり、

犯人グループは昨日逮捕されたとニュースで知り
ました。
今アメリカでは、コンピュータを利用した》腓の
85％は未発覚であろうとアメリカのスタンフォー
ド研究所のパーカー教授が推測しています。
このように人間社会をより豊かな、より便利な社

会として発展させていく道具としての機能も、そ
の使い方によって明と暗に分かれ、コンピュータ

と人間が共存していく中で、やはり重要なことは
人間の知性であることは忘れてはなりません。

電子計算機の特性
(1)すぐれている点
・処理速度

・記憶力
・正確性
･持続性

(2)劣る点
・創造性
・総合的判断

・融通性
・学習力

(3)電子計算機の得意な仕事
・多くの帳票類を作成する業務

ｄ多くのマスタ・ファイルをもち、常に更新す

る必要のある業務
・例外事項が少なく、変更の少ない業務
・迅速性を要求される業務

・計算量の多い業務
・多くのデータを集約、集計する業務
・単発的でなく、周期的に行う業務

会長：大変短かい時間に難しいお話をかみくだい
てご説明いただきありがとうございました。
コンピュータ、必要だということは解っておりま

すがまだ我々のような者にとりましては難しいと
いった感じがなくもありません。一般社会に浸透

はしていくに違いありませんが、人間社会にとっ
て必要であるに違いないのに、又悪い奴がこれを

悪用するといったことが指摘がございました。電

算機に欠点だと云われている想造性、融通性、学
習力、これがもし無限に発展していくとなります
とやがて我々も仕事を失なうのかも知れません。

そうするとロータリーをやめなければなりませ(ﾉ。
冗談はともかくとしまして、この難しい分野を日
頃ご研究なさっておられることに対し深い敬意を
表するものです。
本日は有難うございました。

へ

へ



一

リを喰くました。とても美味しかった、有難
う。

竹本正俊君先日の家族会では息子が大変やっ
かいをかけました。皆様に可愛がっていただ
き有難うございました。

長谷川清一君①親睦委員会の皆さん先日の家
族会にはお骨折りご苦労様でした。欠席し申
し訳ありませんでした。

②原田さん、ホールインワンの記念品を有難
うございました。この件については最敬礼で

す。おめでとうございます。
上村幹雄君３回目の家族会事務局の高橋さん
御多用のところ有難うございました。クラブ
の皆様大変お世話になりました。感謝致しま

す。

4淋勇君誕生日のお祝い有難うございます。
飯島順一郎君誕生日を祝っていただきありが

とうございます。単身赴任の為、一人きりの

誕生日でしたが今日皆様にお祝いただき感謝
です。

細謝順造君永いことホームクラブを欠席しま
したので創業記念有難うございます。

岡本重之君創業記念日祝っていただきありが
とうございました。

清水洋三君寺田さんがカシュガルで撮られた
いすぎエルフの写真をいただきました。

感謝にたえません。私共はこの車の運転台を

作っているのです。
石渡英二郎君本日は久しぶりの例会出席ですｂ
古川巌君久しぶりでお邪魔致します。今月

になって初めてなので声を出さずに君力３代を
口ずさみました。中西さん家族会のお土産あ

りがとうございました。隣に１年間も同席し
た友ですらお土産は届けていただけなかった
のが残念でたまりません。

＜スマイルボックス＞委員長古川巌君

露木茂君（横浜瀬谷）本日はお世話になりま
す。宜しくお願いします。

仁科真人君（横浜瀬谷）お世話になります。
星幸男君伏和）本日も宜しく。
蒲生秀雄君伏和）久しぶりにお伺いしました。

どうぞ宜しく。

藤本孝君（大和）本日はお邪魔します｡宜しく。

小沢昭治君伏和）今日はお伺いしてお世話に
なります。

岩瀬猛男君（大和）本日は宜しくお願いします。
野島幸雄君睡間）本日はお世話になります。
宜しくお願いします。

清水義君伏和田園）お世話になります。宜

しくお願いします。
上田利久君５月２４．２５日木更津海岸での實立
て遊び、あさり、はまぐりも沢山取れました。

大和にも貝塚が出現したという噂さがありま
す．親睦委員会の方々に感謝して。

松本三郎君先日の親睦会には委員長はじめ委
員の皆様お世話になりました。有難うござい
ました。

藤田重成君２４～25日の家族会は大変楽しかっ
たです。親睦委員会の皆さんご苦労様でした。

伊藤英夫君先日の家族会大変大変楽しく過せ
ました。親睦委員会の委員長はじめ委員の方
々有難うございました。是非又、お願いしま

す。ピンポン.〃宜しく〃
後藤定毅君①家族会には上村親睦活動委員長ほ

か皆さんに大変お世話になりました。小さい

娘が大変喜んでおりましたので……。
②長谷川さん先日は貴重なお話を有難うござ
いました．

寺田伍六君①よくよく休みましてこれからは心
を新らたに励みます。中国帰りより。
②親睦さんのおかげでタラフク木更津のアサ
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